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Anfrage zur Sitzung des Gemeinderates am 12. April 2022 
 
IT-Sicherheit in der Mannheimer Stadtverwaltung 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Kurz, 
 
die Anforderungen an die IT-Sicherheit (Cyberabwehr) der Stadt Mannheim steigen kontinuierlich, 
nicht erst seit der russischen Invasion in der Ukraine. Die Verwaltung hat deshalb eine Task-Force 
eingerichtet. Gleichzeitig ist es eine Daueraufgabe der zentralen IT, aller Fachbereiche und 
Tochtergesellschaften, die kommunale und sensible Infrastruktur gegen Hackerattacken oder 
andere externe Einflussnahme auf die Systeme der Verwaltung zu verteidigen. 
 
Daher fragen wir die Verwaltung 
 

1. Welche Aufgaben übernimmt die Task-Force Cybersicherheit in Abgrenzung zum 
Fachbereich Informationstechnologie?  

2. Wie ist die sensible Infrastruktur wie Strom, Wasser u.Ä. in Mannheim geschützt und wer ist 
verantwortlich dafür? 

3. Gibt es ein gemeinsames, koordiniertes Sicherheitskonzept zwischen Verwaltung, 
Eigenbetrieben und städtischen Gesellschaften? 

4. Wie wurden und werden die Empfehlungen des Informationssicherheitsbeauftragten 
umgesetzt und sind die dafür notwendigen Mittel bzw. Personalstellen im Haushalt 
abgebildet? 

5. Wie viele Mittel fielen für den Unterhalt der IT-Sicherheitsinfrastruktur in den vergangenen 
Jahren an und was wird in Zukunft zusätzlich gebraucht für Hardware- und Software-
Updates und laufende Fortbildung der Mitarbeiter usw.? 

6. Welche Investitionen in welcher Höhe wurden im Bereich IT-Sicherheitsarchitektur in den 
letzten Jahren getätigt (Hardware & Software)?  

7. Was ist zusätzlich dringend nötig, was braucht es für einen optimale Ausstattung? Welche 
dieser zusätzlichen Projekte werden im kommenden Haushalt eingeplant und angemeldet? 

8. Welche Fortbildungsangebote bietet die Stadt Mannheim ihren Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeitern an, um Sensibilität und technisches Verständnis für eine sichere IT-
Infrastruktur zu stärken und welche Mittel stehen dafür im aktuellen und kommenden 
Haushalt zur Verfügung? 

9. Über welche Qualifikationen verfügen die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in der IT-
Koordination in den Fachbereichen an der Schnittstelle zur zentralen IT und sind diese 
Stellenprofile auch zukünftig ausreichend? 

 
 
 
FDP / MfM – Fraktion 
Fraktionsvorsitzende: 
Dr. Birgit Reinemund 
 
Rathaus E 5 
68159 Mannheim 
 
Tel.: +49 621 293-9405 
Fax: +49 621 293-9536 
Fdp-mfm@mannheim.de 
 
 

25. März 2022 

FDP / MfM-Fraktion ∙ Rathaus E 5 ∙ 68159 Mannheim 

 
Oberbürgermeister  
der Stadt Mannheim 
Herrn Dr. Peter Kurz 
Rathaus, E 5 
68159 Mannheim 
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Mit freundlichen Grüßen 

            
Dr. Birgit Reinemund         Volker Beisel      Prof. Kathrin Kölbl 
Stadträtin, FDP         Stadtrat, FDP      Stadträtin, FDP 

 
Wolfgang Taubert 
Stadtrat, MfM  
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